

schläge erdröhnten im Innern der Erde. Die Natur selbst lehnte sich gegen den Tod der Unschuldigen auf. Die Erde schwankte, die mächtigen Pfeiler brachen. Der Hügel, auf dem die Burg stehen sollte, sank, und an seiner Stelle brausten Fluthen hoch zum Himmel, welcher Blitz auf Blitz zur Erde sandte. Dann nahte eine Nacht, die undurchdringlich war. Als aber die Sonne auf's Neue sich erhob, sah sie nur sechs Müggelberge, an der Stelle des siebenten einen See, klar und doch dunkel. In der Tiefe aber weilet die Fürstin und steigt nur einmal in jedem Jahre als schwarzer Schwan an das Licht des Tages, um nach Jaczko, ihrem Gatten auszuschauen, den der Wahnsinn befallen hatte, und der so die Welt durchstreift. Kehrt er zurück und wird mit Wanda vereinigt, dann erhebt sich von neuem das Wendenthum, wie auch aus dem Teufelssee die untergegangene, unbezwingliche Burg.

